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FALC 

Facile à lire et à comprendre 
 

 
Le Facile à Lire et à Comprendre (FALC) est une 

méthode d'adaptation visant à simplifier le langage 

classique pour le rendre accessible à un public 

diversifié, favorisant ainsi une compréhension aisée 

de l'information. Son objectif fondamental est de 

rendre l'information plus simple et plus claire, ce qui 

bénéficie à un large éventail de personnes, y compris 

celles en situation de handicap, les personnes 

dyslexiques, les personnes âgées, ou celles qui ne 

maîtrisent pas parfaitement la langue française. 

 

Cette formation vise à sensibiliser les participants aux 

besoins particuliers des personnes ayant des 

difficultés de lecture et de compréhension, ainsi 

qu’aux techniques de rédaction simplifiée qui leur 

permettent d’adapter les supports et les documents 

afin de favoriser l’inclusion et l’accessibilité de tous. 

 ◗ Objectifs de la formation  

A l’issue de cette formation, les stagiaires seront en 
mesure :  

● De comprendre les difficultés de lecture et de 

compréhension ; 

● D’ajuster le langage pour le rendre accessible 

à un public diversifié ; 

● D’évaluer la compréhension des informations 

en FALC par le public cible, en particulier par 

des personnes en situation de handicap 

intellectuel, pour garantir une communication 

efficace ; 

● D’appliquer les principes du FALC dans leur 
travail quotidien. 

 ◗ Durée de la formation 

La durée de la formation est de 2 jours en présentiel, 

soit 14 heures. 

◗ Public concerné 

Tous les professionnels du secteur social et médico-

social. Pour les personnes en situation de handicap, le 

référent handicap de l'ERTS étudie, à la demande du 

candidat, les adaptations nécessaires pour le bon 

déroulement de la formation. 

 

◗ Contenu de la formation 

● Les difficultés de lecture et de compréhension ; 

● Les caractéristiques et méthode de la relecture 

d’un document déjà transcrit ; 
● Illustration et exemple de document facile à lire et 

à comprendre ; 

● Les règles du FALC ; 

● Les spécificités de la transcription d’un document 
complexe en un document plus simple. 

 

 ◗ Modalités pédagogiques 

Durant cette formation, les stagiaires travailleront 

sur : 

● Des apports théoriques ; 

● Des exemples concrets de documents en FALC ; 

● Des exercices d’application de la méthode sur des 
documents de leur choix. 

 

 

 

 

 



FALC 

◗ Validation de la

formation
A l’issue de la formation, une attestation de formation 

sera délivrée aux participants. 

◗ Type d’intervenants
Formateur expérimenté dans la méthode FALC. 

◗ Conditions d’accès
Tout professionnel adressant sa fiche d’inscription. 

◗ Frais de formation
360 € / personne les 2 jours de formation. 

◗ Financement de la

formation
Le financement de la formation peut être pris en 

charge par :  

● Plan de développement des compétences pour les

salariés ;

● Financement individuel.

◗ INSCRIPTION

Prendre contact avec le Pôle 

Communication Développement et Territoires 

Pour plus d’informations, l’ERTS-CFAS organise des 

réunions d’informations tous les mois (consulter les 
dates sur notre site internet) 

◗ ◗ CONTACTS

Secrétariat : 

contact.formations@erts-olivet.org 

฀ : 02 38 69 17 45 

ARDEQAF 

ERTS - CFAS 

2032 Rue du Général de Gaulle - CS 60002 

45166 OLIVET Cedex 

฀: 02 38 69 17 45 

www.erts-olivet.org 

SIRET 48927001700010 

L’ERTS-CFAS est gérée par l’association ARDEQAF, loi 1901 

◗ Dates et lieux

Session inter-établissements à l’ERTS d’Olivet 
Ou en intra-établissements sur demande 

mailto:contact.formations@erts-olivet.org
http://www.erts-olivet.org/

